

Amnistía Internacional: “Las autoridades de Perú niegan” el racismo en la represión a las protestas

Por: La mula. 18/02/2023

En La Mula TV, la directora para las Américas de Amnistía Internacional, Erika Guevara, recordó que la presidenta Dina Boluarte “tiene bajo su mando a las fuerzas de seguridad que han atacado” a la población.

La presidenta Dina Boluarte y otras autoridades de Perú niegan los hechos que muestran una **represión letal enfocada en poblaciones indígenas y campesinas** en el contexto de las protestas que se iniciaron en diciembre del 2022, señaló, en La Mula TV, la directora para las Américas de [Amnistía Internacional \(AI\)](#), Erika Guevara Rosas.

En el programa ‘Al Filo’, la representante de AI hizo referencia al hecho de que la mayoría de víctimas mortales (47 de un total de 48) de la represión sean de regiones fuera de Lima Metropolitana. Guevara Rosas contó que en las reuniones que AI sostuvo con funcionarios públicos y **la presidenta de la República, Dina Boluarte**, estas autoridades negaron los hechos que indicarían un racismo sistémico en la represión letal.

“Las autoridades no dan ninguna explicación, **creo que las autoridades al más alto nivel han mostrado una negación de los hechos.** Con la propia presidenta Boluarte, cuando hacíamos referencia a este racismo sistémico en el tratamiento del número de muertes, en cómo las personas de pueblos indígenas y campesinas están desproporcionadamente afectadas por la violencia estatal, la respuesta de la presidenta es que ella entiende, que reconoce el racismo sistémico porque ella misma lo ha experimentado, como si esa fuera una respuesta que se esperara de la autoridad al más alto nivel”, dijo la representante de AI en entrevista con Javier Torres.

Guevara Rosas recordó que la presidenta Boluarte “**tiene bajo su mando a las fuerzas de seguridad que han atacado de manera generalizada a una población**”

“, y que no se ha diferenciado entre grupos o individuos que cometen actos violentos y personas que protestan pacíficamente o incluso transeúntes.

En ese sentido, la directora para las Américas de Amnistía Internacional señaló que en los hallazgos iniciales de su organización se ha podido verificar que hubo un uso desproporcionado de la fuerza y un **uso ilegítimo de la fuerza letal**.

“Se han utilizado armas letales en contra de la población que disparan las fuerzas de seguridad militar y policial en contra de una población que muchas veces se encuentra **inclusive como transeúnte alrededor de las protestas o de personas que corren con temor** de la persecución de estas fuerzas de seguridad”, señaló Guevara Rosas.

Este jueves, [Amnistía Internacional presentó los hallazgos iniciales](#) de su informe sobre la represión estatal contra las protestas sociales que se iniciaron en diciembre del 2022 en Perú. La organización resaltó que las fuerzas estatales dispararon “de forma ilegítima armas letales y usado otras armas menos letales de forma indiscriminada contra la población, **especialmente contra personas Indígenas y campesinas**, en el contexto de la represión de protestas, constituyendo ataques generalizados”. Pueden leer el documento aquí: <https://bit.ly/4165EnV>

En el programa ‘Al Filo’, la directora para las Américas de Amnistía Internacional, Erika Guevara Rosas, informó que el informe completo será presentado en mayo. La entrevista completa en La Mula TV:

[**LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ**](#)

Fotografía: Amnistía Internacional Perú. La mula

Fecha de creación

2023/02/18